

**-ACTA-  
DE LA ASAMBLEA GENERAL  
DE LA ASOCIACIÓN UNIVERSITARIA IBEROAMERICANA DE POSTGRADO**

**Valencia (España)**

**ORDEN DEL DÍA**

1. Aprobación, si procede, del acta de la sesión de la Asamblea General Ordinaria, celebrada el 31 de marzo de 2022.
2. Informe del Presidente.
3. Informe de la Directora General y aprobación, si procede, del Informe de Gestión 2022.
4. Aprobación, si procede, del Ejercicio Económico de 2022.
5. Aprobación, si procede, del Presupuesto de Ingresos y Gastos 2023.
6. Aspectos corporativos de la AUIP.
7. Asuntos de trámite.
8. Ruegos y preguntas.

Siendo las 10.00 horas del 11 de mayo de 2023, la directora general y tesorera de la Asociación Universitaria Iberoamericana de Postgrado, D.<sup>a</sup> Chantal Pérez Hernández, toma la palabra. Tras saludar a los asistentes, indica que antes de comenzar con el orden del día, se han cotejado las delegaciones y representaciones de las instituciones que asisten a esta Asamblea General Ordinaria.

Toma la palabra el Presidente de la Asociación.

En primer lugar, agradece a todos los asistentes su presencia y su esfuerzo e interés para que la AUIP siga siendo un ejemplo de compromiso por parte de los asociados y agradece a la Universitat Politècnica de València (UPV), a través de su máximo representante, el rector D. José E. Capilla Romá, el esfuerzo que se ha hecho por parte de esta universidad para la organización de este encuentro. El Presidente agradece especialmente a todo el equipo de la UPV que ha participado en la organización del evento, mencionando al vicerrector de Internacionalización y Comunicación, José Francisco Monserrat del Río, al profesor Luis Manuel Sánchez Ruiz, director del área de Relaciones y a Julia Ángeles Martínez Navarro, secretaria del Vicerrectorado de Internacionalización y Comunicación.

Con una referencia a la luz que impregna la ciudad de Valencia y valorando las enormes bondades de las que se pueden disfrutar en esta ciudad, el Presidente cede la palabra al Rector de la UPV, quien dedica unas palabras de bienvenida a los asistentes, valorando la labor que la

AUIP ha realizado en todos estos años en la consolidación del Espacio Iberoamericano del Conocimiento y deseando a los asistentes una fructífera Asamblea General.

Por último el Presidente explica a los presentes que en esta ocasión, se ha dividido la reunión de la Comisión Ejecutiva, que suele llevarse a cabo antes del 31 de marzo de cada año, y la Asamblea General, para celebrarla en estas fechas dado que la reunión de UNIVERSIA, celebrada los días anteriores y a la que muchos de los asistentes ya habían confirmado su asistencia, hubiera obligado a que nuestros queridos compañeros de Latinoamérica tuvieran que viajar dos veces a España en un corto espacio de tiempo, con el esfuerzo personal, de organización y económico que eso supone.

A continuación, el Presidente pasa a tratar el orden del día remitido.

## **1. APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL ACTA DE LA SESIÓN DE LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA, CELEBRADA EL 31 DE MARZO DE 2022.**

En este primer punto del orden del día, se somete a aprobación el Acta de la reunión de la Asamblea General, celebrada el 31 de marzo de 2022, que tuvo lugar en la sede de la Universidad Simón Bolívar (Colombia). El documento estuvo accesible en la página web de la Asamblea General para todos los miembros.

### *TEXTO DEL ACUERDO*

*El 11 de mayo de 2023, la Asamblea General de la Asociación Universitaria Iberoamericana de Postgrado, celebrada en Valencia (España), acordó, por unanimidad, la aprobación del acta de la reunión de la Asamblea General celebrada el 31 de marzo de 2022.*

## **2. INFORME DEL PRESIDENTE.**

En este punto del orden del día, el Presidente resume varios aspectos que son relevantes para nuestra asociación y nos previene de la longitud del mismo, aunque refleja el intenso trabajo llevado a cabo durante este tiempo.

### **a) SOBRE LOS NUEVOS MIEMBROS DE LA COMISIÓN EJECUTIVA**

Se informa de que, en agosto de 2022, se han celebrado elecciones a Rector en las Universidad de Buenos Aires y en la Universidad Nacional de Córdoba, ambas de Argentina, que han conllevado cambios en ambos equipos rectorales. El Presidente desea hacer especial mención a D. Hugo Juri, quien ha sido un caballero y un referente para todos nosotros, que siempre ha colaborado y sigue colaborando con la AUIP y que se ha preocupado para que la Asociación siga creciendo y consolidándose como un referente en el Espacio Iberoamericano de Conocimiento.

Por otro lado, a D. Alberto Barbieri, ex rector de la Universidad de Buenos Aires, con quién no hemos tenido oportunidad de compartir mucho tiempo en el marco de las reuniones de esta Asociación, agradece que siempre haya enviado al Dr. Adrian Scroca, en todo momento dispuesto a colaborar en todos los asuntos relacionados con la Asociación.

Finalmente, reitera la bienvenida que ya ha dado en la pasada Comisión Ejecutiva, al rector Jhon Boretto, de la Universidad Nacional de Córdoba, y al rector Ricardo Gelpi, de la Universidad de Buenos Aires.

#### **b) SOBRE LA COMISIÓN PERMANENTE**

El Presidente informa que en julio de 2022 se celebró una reunión de la Comisión Permanente de la Asociación Universitaria Iberoamericana de Postgrado (AUIP), en la que parte de sus miembros estuvieron de forma presencial desde la Universidad de Málaga (España) y otros nos acompañaron en modalidad virtual. Recuerda que esta Comisión se diseñó para garantizar el cumplimiento de las funciones de la Comisión Ejecutiva en los períodos de tiempo que medien entre las sesiones.

Los miembros de esta Comisión, como indican los Estatutos, son el Presidente, los Vicepresidentes, asistiendo, con voz pero sin voto, la Directora General y le Secretario. En las reuniones de este nuevo órgano, creado en la última reforma estatutaria, se adoptaron acuerdos que, según el artículo 23.5 de los Estatutos, se valoraron y ratificaron en la siguiente sesión de la Comisión Ejecutiva.

#### **c) SOBRE EL VIAJE A ARGENTINA Y PARAGUAY**

El Presidente informa que el pasado julio de 2022 inició, acompañado por Felipe Voces y por la Directora General, una visita a Argentina y Paraguay, donde se mantuvieron varias reuniones con diferentes entidades y personas, a modo de resumen, destacó las siguientes:

- La Universidad Nacional de Córdoba (Argentina).
- El Consejo de Rectores por la Integración de la Subregión Centro Oeste de Sudamérica (CRISCOS) y con el Espacio Latinoamericano y Caribeño de Educación Superior (ENLACES), ambas entidades representadas por el Rector Universidad Nacional de San Luís.
- La Universidad de Buenos Aires (Argentina).
- Consejo de Rectores de Universidades Privadas (CRUP) de Argentina.
- Con la Red de Asociaciones Latinoamericanas y Caribeñas de Universidades Privadas (REALCUP).

Posteriormente, en la visita a Paraguay, se mantuvieron en encuentros con:

- La Universidad Nacional de Asunción (Paraguay).
- La Universidad Autónoma de Asunción (Paraguay).
- La Asociación de Universidades Públicas del Paraguay (AUPP).
- La Asociación Paraguaya de Universidades Privadas (APUP).
- El Consejo de Rectores de Universidades del Paraguay (CRUP).

En estas reuniones se abrieron buenas perspectivas de colaboración en las diferentes asociaciones de universidades mencionadas y los frutos ya van cristalizando en resultados concretos, como es el convenio de colaboración firmado con el Consejo de Rectores por la Integración de la Subregión Centro Oeste de Sudamérica (CRISCOS) del que les informará a continuación.

#### d) VIAJE MÉXICO

El Presidente informa que en octubre de 2022 estuvo en la mesa inaugural del XXV aniversario de la creación de la Red de Educación Continua de Latinoamérica y Europa (RECLA), en Monterrey (México), una red de cooperación universitaria que le permitió compartir un encuentro con diversos Rectores. En esta misma visita a Monterrey, mantuvo un encuentro con D. Santos Guzmán López, Rector de la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL). Posteriormente, en México DF, tuvo un encuentro con el Mtro. Andrés Triana Moreno, Director Adjunto de Desarrollo Científico del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACyT), para explorar vías de colaboración y retomar las becas que se publicaban juntamente con la AUIP.

#### e) VIAJE A NICARAGUA

De igual forma, el Presidente detalla que en octubre de 2022, estuvo en Managua (Nicaragua), en la Dirección Regional de la AUIP, de la mano de nuestro Director Regional de la Asociación, D. Freddy González, en la Universidad Nacional de Ingeniería, con la implicación absoluta de su rectora, D.<sup>a</sup> Glenda Velásquez. En dicha visita se mantuvieron reuniones con:

- El Consejo Técnico Superior de la Universidad Nacional de Ingeniería (UNI).
- El Consejo Nacional de Universidades (CNU), en el que participaron los rectores y rectoras de las 11 universidades públicas.
- El Consejo Nacional de Evaluación y Acreditación (CNEA).

#### f) VIAJES A PANAMÁ

El pasado mes de enero de 2023, como continuación a una visita en noviembre de 2022, el Presidente informa que estuvo en Panamá, dónde mantuvo diversas reuniones con el **Ministerio**

de Relaciones Exteriores de Panamá, el Consejo de Rectores de Panamá y el Consejo Nacional de Evaluación y Acreditación Universitaria de Panamá - CONEAUPA.

#### g) CERTIFICACIÓN ISO 9001:2015

En otro orden de cosas, informa a la Asamblea General que le ha sido concedido a la AUIP el certificado con el n.º ER-0377/2022, como reconocimiento y evidencia de la conformidad de su sistema de gestión con la norma ISO 9001:2015.

El alcance es:	Prestación de Servicios de Gestión y diseño de ayudas para acciones formativas de postgrado.
La fecha de concesión fue:	5 de septiembre de 2022.
La fecha de expiración será:	5 de septiembre de 2025.

El Presidente agradece a la Directora General por el trabajo tan ingente que conlleva esto, lo que, junto con la declaración como Asociación “de utilidad pública”, nos posiciona como una entidad única en el Iberoamérica, algo a lo que se había comprometido al ser elegido en la Asamblea de UTESA.

#### h) AENOR

Como consecuencia de esta certificación mencionada en el punto anterior, la **Asociación Española de Normalización y Certificación (AENOR)** se interesó mucho por la AUIP. De hecho, el Presidente detalla que el pasado marzo de 2023, mantuvo una reunión con directivos de **Asociación Española de Normalización y Certificación** en su sede central en Madrid. Fruto de este encuentro se acordó explorar la posibilidad de establecer un Acuerdo Marco entre AUIP y AENOR que sea de interés a las instituciones asociadas a la AUIP.

#### i) ORGANIZACIÓN DE ESTADOS IBEROAMERICANOS

El pasado febrero de 2023, mantuvo una reunión con el Secretario General de la **Organización de Estados Iberoamericanos**, D. Mariano Jabonero, a la que también asistió la Directora de Educación y Ciencia, D.ª Ana Capilla, nuestra Directora General y nuestro compañero Felipe Voces. En esta reunión se acordó, en la medida de lo posible y siempre que sea adecuado, informarles de aspectos relevantes sobre posibles proyectos que pueda liderar el Ministerio de Asuntos Exteriores ante la próxima presidencia de España de la UE.

#### j) NUEVA SEDE AUIP

El pasado mayo de 2023, el Presidente mantuvo una reunión con el **Rector de la Universidad de Málaga** (España), y con el **Alcalde de Málaga** para abordar la **sede complementaria de la**

AUIP, tal y como informó y se aprobó en las **Comisiones Ejecutivas** celebradas en Costa Rica y en Argentina.

Gracias a las actuaciones del Vicepresidente, el Rector de la Universidad de Málaga, el espacio ofrecido por el Ayuntamiento de Málaga estará alojado previsiblemente en el emblemático edificio denominado el “Hospital Noble”, en un enclave privilegiado de la Malagueta, que servirá para impulsar aún más a la Asociación en sus proyectos.

#### **k) SOBRE LA ESCUELA IBEROAMERICANA DE POSTGRADO/DOCTORADO**

El Presidente informa que la AUIP va a iniciar los pasos para poner en marcha una Escuela Iberoamericana de Postgrado/Doctorado para realizar programas de Dobles Titulaciones y Doctorados en el marco de las alianzas que pudieran establecerse entre instituciones asociadas, con la idea de que se pueda cofinanciar esas iniciativas mediante las convocatorias que se publican por la AUIP. La idea es que, si así se considera oportuno, se pueda recabar apoyo de las entidades gubernamentales nacionales y regionales, para conseguir un mayor impacto y repercusión dentro del Espacio Iberoamericano del Conocimiento.

#### **l) BANCO SANTANDER**

Se ha mantenido conversaciones con Santander Universidades para alcanzar un Acuerdo Marco de colaboración que se firmará en las próximas semanas, para que la AUIP pueda desarrollar actividades que tengan interés para ambas instituciones.

#### **m) RED DE EDUCACIÓN CONTINUA DE LATINOAMÉRICA Y EUROPA (RECLA)**

El pasado 23 de febrero de 2023, se mantuvo una reunión con la **Red de Educación Continua de Latinoamérica y Europa**, en la que estuvo, por parte de RECLA, tanto su presidente y vicerrector del Tecnológico de Monterrey, D. Jorge Blando Martínez, como su gerente, D.<sup>a</sup> Catalina Rodríguez Amaya. En dicha reunión también se acordó coordinar esfuerzos y estrechar lazos, ya que compartimos tanto el espacio de actuación como el interés por el desarrollo de la educación.

#### **n) CONSEJO DE RECTORES POR LA INTEGRACIÓN DE LA SUBREGIÓN CENTRO OESTE DE SUDAMÉRICA (CRISCOS)**

El Presidente indica que, el pasado 2 de noviembre de 2022, se ha alcanzado un acuerdo con el Consejo de Rectores por la Integración de la Subregión Centro Oeste de Sudamérica (CRISCOS), mediante el cual se asociarán a la AUIP 11 universidades que aún no estaban asociadas. Agradece públicamente al Rector de la Universidad de San Luís y Presidente de CRISCOS, su trabajo y el resultado tan beneficioso para ambas instituciones.

**o) ASOCIACIÓN COLOMBIANA DE UNIVERSIDADES (ASCUN)**

Así mismo, informa que el pasado 27 de marzo de 2023, en el marco de la pasada Comisión Ejecutiva, celebrada en Buenos Aires (Argentina), la AUIP firmó un acuerdo con la Asociación Colombiana de Universidades (ASCUN), cuyo Presidente, en estos momentos, es nuestro Vicepresidente y Rector de la Universidad Simón Bolívar. Así pues, aprovecha la oportunidad para seguir avanzando y poder empezar a trabajar en el primer acuerdo específico.

**p) SECRETARÍA GENERAL IBEROAMERICANA (SEGIB)**

El Presidente continúa informando que el lunes 8 de mayo de 2023, mantuvo una reunión con el Secretario General de la SEGIB, D. Andrés Allamad, con D. Felix García Lausín, y la Secretaria de Cooperación, para establecer un proyecto que tenga como resultado que los Jefes de Estado de Iberoamérica, vean la oportunidad que representa el Espacio Iberoamericano de Educación Superior y el Espacio Iberoamericano del Conocimiento. En relación con este punto, indica que hemos remitido una solicitud formal a la **Secretaría General Iberoamericana (SEGIB)** con el objetivo de que se nombre a la Asociación Universitaria Iberoamericana de Postgrado como “**observador consultivo**”.

**q) ASOCIACIÓN MEXICANA PARA LA EDUCACIÓN INTERNACIONAL (AMPEI)**

El Presidente destaca que en esta idea de seguir posicionando a la AUIP internacionalmente y seguir estableciendo acuerdos de colaboración con redes de universidades, al término de esta Asamblea General, se firmará un Acuerdo Marco con la Asociación Mexicana para la Educación Internacional, con su Presidente, D. César Eduardo Gutiérrez Jurado, siguiendo el camino que hemos logrado con CUMEX, CRISCOS y ASCUN, lo que esperamos replicar con FIMPES, COMEPO y, como no, con ANUIES.

**r) PRESIDENCIA DE ESPAÑA DEL CONSEJO DE UNIÓN EUROPEA**

De igual forma, informa el Presidente que está participando en un grupo de trabajo que ha organizado el Ministerio de Asuntos Exteriores de España, ante la próxima presidencia de España del Consejo de Unión Europea en el segundo semestre de 2023, donde se está estudiando posibles proyectos o vías de colaboración con Iberoamérica durante ese semestre.

En este sentido, les indica que hacemos actuaciones con los cuerpos diplomáticos de los países donde la AUIP desarrolla alguna actividad, para hacerles partícipes, si lo consideran oportuno, e informarles sobre la Asociación y su relevancia en la Comunidad Iberoamericana, y solicitarles que los aspectos relacionados con las visas, por parte de los consulados, sean más ágiles.

**s) POSIBLE VIAJE A CUBA Y REPÚBLICA DOMINICANA**

El Presidente informa que la rectora de la **Universidad de La Habana** (Cuba), en el marco del 295 aniversario de la institución, nos ha invitado a participar y colaborar en la “**Convención Científica Internacional SABER UH 2023**” que tendrá lugar entre el **29 de mayo y el 2 de junio**. Asimismo, el rector de la **Universidad Agraria de La Habana “Fructuoso Rodríguez Pérez” (UNAH)** nos ha invitado oficialmente a participar en el **V Congreso Internacional de las Ciencias Agropecuarias (AGROCIENCIAS 2023)**, a celebrarse en Varadero (Cuba), del **5 al 9 de junio del 2023**, bajo el lema: “La universidad y la innovación por un desarrollo sostenible”.

Resulta imposible poder atender a las numerosas invitaciones que recibimos, pero en este caso el Presidente expone que por parte de la sectorial de CRUE Internacionalización y Cooperación, que tengo el honor de Presidir, se está organizando una cumbre a principios de julio de 2023, lo que informa para que nuestras instituciones cubanas lo tengan presente y, posteriormente, se está organizando un viaje a República Dominicana para ver al Ministerio de Educación Superior, Ciencia y Tecnología (MESCyT) de República Dominicana y a nuestras universidades asociadas, una reunión que se acordó tras su participación en la **Jornada SITUACIÓN Y PERSPECTIVAS DE LA COOPERACIÓN INTERUNIVERSITARIA HISPANO-DOMINICANA: EL PROGRAMA DE BECAS MESCYT - ESPAÑA**.

#### t) PRESIDENTE ANTERIOR

En este punto, informas que, ante la desinteresada propuesta del Presidente anterior de seguir colaborando y ayudando a la AUIP, quiere proponerle que participe en la comisión de evaluación de los “Premios AUIP a la Sostenibilidad”.

#### u) UNIVERSIDAD INTERNACIONAL DE ANDALUCÍA

El Presidente explica que al igual que en años anteriores, la Junta de Andalucía ha confirmado que seguirá aportando financiación, por lo que se ha solicitado a la Universidad Internacional de Andalucía financiación para la anualidad 2023 y agradece a su rector, D. José Ignacio García, su incondicional apoyo a la AUIP.

#### v) CONSEJERÍA DE PRESIDENCIA DE CASTILLA Y LEÓN

A continuación, el Presidente informa que, a través de las gestiones realizadas por la Dirección General, se ha logrado que la **Dirección General de Acción Exterior de la Consejería de Presidencia de Castilla y León**, que desarrolla el Programa de Becas que financian para personas de Latinoamérica que tengan antepasados en Castilla y León, triplicará los recursos destinados a estas becas.

#### w) DOCTORADO HONORIS CAUSA DE LA UNIVERSIDAD DE SEVILLA

Por último y destacándolo por lo entrañable del acto, informa que el pasado 5 de mayo de 2023, la Universidad de Sevilla concedió el Doctorado Honoris Causa al Rector de la Universidad Nacional Autónoma de México. Aprovecha la oportunidad para agradecer la presencia y el apoyo de la AUIP, puesto que en dicha ceremonia nos acompañó el Vicepresidente Primero de la Asociación, el Rector de la Universidad de Buenos Aires, y dos vocales de nuestra Comisión Ejecutiva, la Rectora de la Universidad de Valencia y el Rector de la Universidad Internacional de Andalucía.

### 3. INFORME DE LA DIRECTORA GENERAL Y APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL INFORME DE GESTIÓN 2022.

En este punto, cede la palabra a la Directora General.

Tras dar las gracias, indica que este punto de informe tratará de ser muy breve, puesto que en el informe de gestión podrá explicar con más detalle la actividad realizada durante la anualidad 2022. Sin embargo, dado que algunas actuaciones o temas han contado con la participación de otras personas e instituciones, debe destacar y agradecer su labor.

#### a) PARTICIPACIÓN EN LA RED COMPOSTELA

Informa que la Dirección General participó en la Reunión del Grupo Compostela de Universidades que tuvo lugar en Friburgo (Suiza) del **7 al 10 de septiembre de 2022**, recordando que el representante de la Red Compostela estuvo en las Jornadas Internacionales que celebramos en Barranquilla (Colombia), haciendo un gran esfuerzo y planteando posibles proyectos de colaboraciones entre las redes de universidades. A este respecto, destaca que la próxima reunión se celebrará en la Universidad de Sevilla, por lo que retomará este asunto en su informe más adelante.

#### b) PARTICIPACIÓN EN EL I CONGRESO IBEROAMERICANO DE EDUCACIÓN EN DERECHOS HUMANOS

Organizado por la Universidad Pablo de Olavide, la AUIP participó en el **I CONGRESO IBEROAMERICANO DE EDUCACIÓN EN DERECHOS HUMANOS, CIUDADANÍA DEMOCRÁTICA E INCLUSIVA Y DESARROLLO SOSTENIBLE** que se llevó a cabo en Sevilla, 5, 6 y 7 de octubre de 2022. En concreto, intervino en un panel de expertos denominado “La Agenda 2030, las universidades sostenibles y su relación con la Educación en los Derechos Humanos”, junto con el Rector de la Universidad de Burgos y presidente de la Comisión Sectorial CRUE Sostenibilidad y el Director General de universidades de la Comunidad de Madrid.

### c) PARTICIPACIÓN EN CAMPUS AMÉRICA

El pasado **13 de octubre de 2022**, la AUIP coordinó una mesa redonda en el Campus América, un proyecto internacional de la Universidad de La Laguna (España) con el apoyo y la participación del Gobierno de Canarias, Cabildo de Tenerife y Ayuntamiento de San Cristóbal de La Laguna, que busca intensificar las relaciones con América y es un foro que facilita la cooperación entre universidades latinoamericanas y la Universidad de La Laguna.

Bajo el título “Estudios compartidos con universidades iberoamericanas: Hacia un reconocimiento mutuo en el espacio iberoamericano de educación superior y ciencia” participaron diferentes ponentes de la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI), del Consorcio de Universidades Mexicanas (CUMex), de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), de la Universidad Internacional de Andalucía (UNIA) y de la Universidad de La Laguna (ULL).

### d) CONFERENCIA DE DECANOS DE ARTES Y HUMANIDADES

El pasado 10 de noviembre de 2022, la Asociación Universitaria Iberoamericana de Postgrado participó en la **XXXVIII Conferencia de Decanos de Artes y Humanidades** bajo la temática “Retos en la internacionalización de las Humanidades”. Dicho encuentro tuvo lugar en Málaga (España) con la presencia de todos los decanos y decanas de España y representantes de la Ejecutiva de Crue Internacionalización y Cooperación, con el Vicerrector de la Universitat de Valencia.

### e) RED COLOMBIANA DE POSGRADOS

De igual forma, a través de la directora general adjunta y vicerrectora Académica de la Universidad del Valle, D. Liliana Arias Castillo, la AUIP participó en el “**Congreso Los Posgrados en Colombia: ¿Cómo estamos?, ¿Hacia dónde vamos?**”, el miércoles 15 y el jueves 16 de marzo de 2023 que organizó la Red Colombiana de Posgrados.

### d) CURSO DE EXPERTO EN GESTIÓN UNIVERITARIA PARA IBEROAMÉRICA

La Directora General informa que la AUIP proyecta poner en marcha un curso de Experto en Gestión Universitaria con una duración de 15 ECTS en dos etapas:

- Primera en un país de Latinoamérica.
- Segunda en una de las sedes de la UNIA.

Destaca que diversas instituciones se verán implicadas y que han expresado su deseo de participar y que los destinatarios serán personal de gestión, docente o investigador relacionado con la gestión universitaria en las instituciones asociadas a la AUIP, así como personal de los Ministerios con competencias en educación superior u organizaciones de Iberoamérica.

#### e) GUÍA DE AUTOEVALUACIÓN

Como ya ha informado en otras ocasiones, se está desarrollando la nueva edición (7.ª) de la Guía de Autoevaluación AUIP. Están trabajando en ella inicialmente dos profesores con larga trayectoria y prestigio en el ámbito de la calidad educativa, el profesor Luis Felipe Abreu de México y la profesora Carmen Pozo, Vicerrectora de Calidad de la Universidad Internacional de Andalucía y el grupo de trabajo se ampliará después de este planteamiento inicial de la nueva versión de la guía para incorporar expertos de todos los ámbitos geográficos de Iberoamérica.

#### f) JORNADAS INTERNACIONALES

Con la Universidad Internacional de Andalucía (UNIA), se organizan unas Jornadas Internacionales de Calidad, para concitar el interés de las agencias de calidad y acreditación de los países para debatir sobre la posibilidad de hacer una hoja de ruta que permita el reconocimiento de títulos en Iberoamérica. También servirá para poder exponer a los expertos el trabajo en la nueva guía de calidad, pudiendo así ampliar el grupo de trabajo y la perspectiva.

#### g) GRUPO COMPOSTELA DE UNIVERSIDADES

La Universidad de Sevilla está organizando la Asamblea del **Grupo Compostela de Universidades**, que tendrá lugar del 20 al 22 de septiembre de 2023, en Sevilla y, como informó previamente, posiblemente con un evento satélite programado en la Universidad de Málaga. La temática de esta reunión del Grupo Compostela va a ser “Red de Redes”, centrándose en el establecimiento de Alianzas entre redes o asociaciones de universidades. Por ello, y gracias al impulso y la generosidad de nuestra antigua Directora Regional y Vicerrectora de la US, Doña Carmen Vargas, informa que la AUIP está apoyando y participará activamente en este encuentro.

#### h) UNIVERSITAT POLITÈCNICA DE VALÈNCIA

Asimismo, les informa que la AUIP se presentó a la convocatoria, publicada, mediante la Resolución de 10 de noviembre de 2022, del procedimiento de concurrencia para la selección de entidad colaboradora encargada de la puesta en marcha de un programa de ayudas dirigidas a estudiantes, egresados y egresadas de universidades extranjeras del ámbito latinoamericano, para la realización de másteres universitarios en la **Universitat Politècnica de València**, para

los próximos 4 años. La Directora explica con satisfacción que, el 23 de diciembre de 2022, se publicó la Resolución Rectoral en la que se designaba como “entidad colaboradora” a la Asociación Universitaria Iberoamericana de Posgrado y que el acuerdo se ratificará al finalizar esta Asamblea General de la AUIP.

#### **i) LA FUNDACIÓN EU-LAC**

Igualmente informa que la Asociación, a través de su Directora General, es una de las entidades o personalidades que participaron en el **Foro de Conocimiento** que ha tenido lugar los días **24 y 25 de abril en Montevideo (Uruguay)**, organizado por la Fundación EU-LAC, la Agencia Uruguaya de Cooperación Internacional (AUCI), la Agencia Nacional de Investigación e Innovación (ANII) de Uruguay y la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID). Participamos en una mesa de trabajo dedicada al Espacio Común de Educación Superior, donde estuvieron representadas instituciones tan relevantes como UNESCO IESALC, la OEI y la AECID.

#### **j) Red Universitaria de Estudios de Postgrado y Educación Permanente (RUEPEP)**

Por invitación del presidente de RUEPEP y vicerrector de la Universidad de Salamanca, nuestro Director Regional de la AUIP, D. Nicolás Rodríguez García, la AUIP participará en la mesa de internacionalización del postgrado en el marco del XXI Encuentro RUEPEP, bajo el lema “Formación universitaria de calidad, flexible y al servicio de la sociedad”, se celebrará en Pamplona del 28 al 30 de junio de 2023.

#### **k) FORO INTERNACIONAL SOBRE EVALUACIÓN DE LA CALIDAD DE LA INVESTIGACIÓN Y LA EDUCACIÓN SUPERIOR**

La Directora indica que la Asociación participará, con una conferencia invitada, en el **XX FORO INTERNACIONAL SOBRE EVALUACIÓN DE LA CALIDAD DE LA INVESTIGACIÓN Y LA EDUCACIÓN SUPERIOR (FECIES)**, que se celebrará del 24 al 26 de mayo de 2023 y allí destacará la labor que la AUIP y sus instituciones asociadas llevan haciendo muchos años a través de sus planes de acción, para impulsar la calidad en la educación superior y la investigación.

#### **l) GESTIÓN DE BECAS DE POSTGRADO**

Por último, la Directora reitera el ofrecimiento a todas las instituciones asociadas para lograr que el mayor número de instituciones asociadas puedan lanzar sus programas de becas, con diferentes tipologías o casuísticas, a través de la AUIP. Explica que la Asociación, como así lo refleja en el Plan de Acción 2022-2023, está realizando una actividad intensa y les recuerda que la AUIP dispone de una plataforma tecnológica que pone al servicio de sus asociados y que no tiene coste alguno, por lo que supone un ahorro de trabajo para las universidades.

Finalmente, presenta el Informe de Gestión de la anualidad 2022, agradeciendo el trabajo de las instituciones participantes y del personal de la sede administrativa de Salamanca y sugiere leer con detenimiento el informe, que está en la web de la Asociación y que estuvo a su disposición.

Una vez ha concluida la exposición, tras dar las gracias a la Directora General, el Presidente toma la palabra para someter a aprobación el Informe de Gestión.

#### **TEXTO DEL ACUERDO**

*La Asamblea General de la Asociación Universitaria Iberoamericana de Postgrado, en su reunión celebrada en Valencia, el 11 de mayo de 2023, acordó, por unanimidad, la presentación del Informe de Gestión 2022.*

#### **4. APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL EJERCICIO ECONÓMICO DE 2022.**

En este punto, de nuevo, cede la palabra a la Directora General.

La Directora General presenta las Cuentas Anuales de la Asociación, correspondientes al ejercicio cerrado a 31 de diciembre de 2022 e informa que, conforme a la documentación aportada y publicada en la web de la Comisión Ejecutiva, que incluye el “Balance de Situación 2022 - AUIP PYMESFL” y la “Cuenta de Resultados 2022 - AUIP PYMESFL”, el resultado ha sido de - 24.917,64 euros. En este sentido, se propone que este resultado negativo se compense con reservas disponibles de años anteriores.

Tras la exposición de la nuestra Directora General, el Presidente le da las gracias y somete a aprobación de las Cuentas Anuales de la Asociación, compuestas por el “Balance de situación”, la “Cuenta de resultados” y la “Memoria detallada”, que han sido sometidas convenientemente a un proceso de auditoría externa realizado, conforme al acuerdo adoptado por la Comisión Ejecutiva celebrada, el 30 de julio de 2020, por el despacho Valentín Gallego & Asociados, S.L.

Se aprueban por unanimidad.

#### **TEXTO DEL ACUERDO**

*La Asamblea General de la Asociación Universitaria Iberoamericana de Postgrado, en su reunión celebrada en Valencia, el 11 de mayo de 2023, acordó, por unanimidad, la aprobación de las Cuentas Anuales de la Asociación, compuestas por el “Balance de situación”, la “Cuenta de resultados” y la “Memoria detallada”, correspondientes al ejercicio cerrado a 31 de diciembre de 2022.*

## 5. APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL PRESUPUESTO DE INGRESOS Y GASTOS 2023.

El Presidente cede la palabra a la Directora General, quien toma la palabra y presenta el nuevo PRESUPUESTO DE INGRESOS Y GASTOS de la AUIP para la anualidad 2022.

A continuación, presentó el “Presupuesto 2023” de la Asociación, que fue aprobado por la pasada Comisión Ejecutiva. Tras concluir la exposición, el Presidente le agradece su intervención tan detallada y somete a su aprobación el Presupuesto de Ingresos y Gastos 2022, que se hace por unanimidad.

### TEXTO DEL ACUERDO

*La Asamblea General de la Asociación Universitaria Iberoamericana de Postgrado, en su reunión celebrada en Valencia, el 11 de mayo de 2023, acordó, por unanimidad, la aprobación y formulación del “Presupuesto de Ingresos y Gastos 2023” en los términos señalados por la Directora General y Tesorera, para someterlo a la necesaria aprobación, si procede, por la Asamblea General de la Asociación Universitaria Iberoamericana de Postgrado.*

## 6. ASPECTOS CORPORATIVOS DE LA AUIP.

En este punto, el Presidente cede la palabra a la Directora General.

### a) Sobre las Direcciones Regionales.

En este punto, la Directora informa del nuevo Director Regional adscrito a la Universidad Técnica Federico Santa María de Chile para nombrar al Prof. Dr. D. Jorge Ardila Rey, director de Postgrado y Programas de la Universidad Técnica Federico Santa María, como Director Regional en sustitución del Prof. Dr. D. Marcos Zúñiga Barraza.

Asimismo, informa que tras más de 25 años de colaboración con la Asociación, y casi ocho años después de haber sido designado Director Regional en Andalucía Oriental, nuestro querido D. José Luis Verdegay, adscrito a la Universidad de Granada, ha considerado que ha llegado el momento de abandonar el cargo.

### b) Sobre las altas y bajas de la AUIP.

Se han recibido las siguientes solicitudes de alta desde la última reunión de la Asamblea General:



Argentina	Universidad Autónoma de Entre Ríos
Argentina	Universidad Nacional de Misiones ()
Argentina	Universidad de la Cuenca del Plata
Argentina	Universidad Nacional de Jujuy
Argentina	Universidad Nacional de La Pampa
Argentina	Universidad Nacional de Salta
Argentina	Universidad Nacional de San Luis
Argentina	Universidad Nacional del Chaco Austral
Bolivia	Universidad BETHESDA
Bolivia	Universidad Autónoma Tomás Frías
Bolivia	Universidad Mayor de San Andrés
Bolivia	Universidad Mayor de San Simón
Bolivia	Universidad NUR
Bolivia	Universidad Privada Domingo Savio
Bolivia	Universidad Técnica de Oruro
Brasil	Universidad Federal de Goiás (Brasil)
Brasil	Universidade Federal de Santa Maria
Brasil	Universidade Federal do Paraná
Chile	Universidad Bernardo O'Higgins ()
Chile	Instituto Tecnológico Metropolitano Institución Universitaria
Chile	Universidad Arturo Prat
Colombia	Fundación Universitaria Comfamiliar Risaralda
Colombia	Universidad de los Andes
Colombia	Universidad del Sinú - Elías Bechara Zainum
Cuba	Universidad Agraria de la Habana
Cuba	Universidad de Ciego de Ávila "Máximo Gómez Báez" (Cuba)
Cuba	Universidad de Ciencias Médicas de La Habana (Cuba)
Ecuador	Universidad Bolivariana del Ecuador (Ecuador)
Ecuador	Universidad Central del Ecuador (Ecuador)
Ecuador	Universidad Estatal de Milagro
Ecuador	Universidad Nacional de Educación
Ecuador	Universidad Estatal del Sur de Manabí
Ecuador	Universidad Nacional del Chimborazo
Ecuador	Universidad Técnica de Ambato
España	Universidad CEU San Pablo
España	Universidad Camilo José Cela
España	Universidad Europea Miguel de Cervantes
Guatemala	Universidad de San Carlos de Guatemala
México	CETYS Universidad (México)
México	El Colegio de San Luis A.C. (México)
México	Instituto Superior de Investigación y Docencia para el Magisterio

México	Tecnológico de Monterrey
México	Universidad Autónoma de Chiapas
México	Universidad Autónoma del Estado de Morelos
México	Universidad Centro Panamericano de Estudios Superiores
México	Universidad de las Américas Puebla, UDLAP
Paraguay	Universidad del Cono Sur de las Américas
Paraguay	Universidad Iberoamericana
Perú	Universidad César Vallejo
Perú	Universidad Andina del Cusco
Perú	Universidad de San Martín de Porres
Perú	Universidad José Carlos Mariátegui
Perú	Universidad José María Arguedas
Perú	Universidad Nacional de Moquegua
Perú	Universidad Nacional de San Cristóbal de Huamanga
Perú	Universidad Nacional del Altiplano
Perú	Universidad Nacional Jorge Basadre Grohmann
Perú	Universidad Privada de Tacna
Perú	Universidad Tecnológica de los Andes

La Directora incide en el orgullo de dar la bienvenida a la familia de la AUIP a tantas y tan destacadas instituciones, que, seguro que encontrarán en nuestra asociación y en todos sus miembros la mejor disposición para estrechar vínculos, establecer colaboraciones e impulsar su participación en todas las actividades de la asociación.

Por otra parte, explica que se han recibido las siguientes solicitudes de baja:

Universidade Federal de Itajubá (Brasil)  
Universidad Politécnica de Cartagena (España)  
Universidad Autónoma de Madrid (España)  
Aden University (Panamá)

En este punto, indica que, tal y como se refleja en el protocolo de asociación de la web de la AUIP, existen formatos de cartas aval y de cartas de interés en asociarse. Asimismo, les recuerda que, de forma excepcional, las cartas avales pueden ser de países diferentes a la institución que solicita vincularse, por lo que entendemos que se facilita el proceso y, si fuera necesario, el proceso puede ser muy ágil. De hecho, las Comisión Permanente puede servir para no tener que esperar a que se reúna esta Asamblea a la hora de dar la bienvenida a una institución a la asociación, aunque luego por supuesto lo tengamos que ratificar.

Por otro lado, informa que hay que tener presente que, conforme al acuerdo adoptado en la Comisión Ejecutiva de 2020, el acuerdo de adhesión solo tiene una vigencia de seis meses,

transcurridos los cuales, en caso de no abonar el importe de las cuotas y firmar el acuerdo de vinculación, se debe volver a solicitar.

**c) Sobre la nueva contratación en la sede central de la AUIP.**

Con el objetivo de seguir creciendo en el ámbito de la comunicación y de las redes sociales, se ha incorporado una persona con experiencia en la comunicación, de origen venezolano, D.<sup>a</sup> Margarita Tovas, que nos acompaña hoy en la Asamblea, para realizar un Plan de Comunicación, que también incluya RRSS y un sistema de evaluación de indicadores.

**d) Convocatorias de Comisiones de Evaluación.**

En este punto la Directora General informa que la Comisión Permanente del 11 de julio de 2022, ratificado por la Comisión Ejecutiva celebrada en Costa Rica, acordó que la Comisiones de Evaluación, que existen en todas las actuaciones de la AUIP, solo fueran convocadas en aquellos casos en los que hubiera más solicitantes que posibles beneficiarios, con esto se ganaría en agilidad en la resolución de las convocatorias, pero si poner en peligro la transparencia con la que siempre se quiere conducir nuestras actuaciones.

**e) Comisión encargada de velar por el cumplimiento del Código Ético.**

En este punto, el Presidente toma la palabra y disculpa la ausencia de la Dr. Concepción Horgué, nuestra Asesora Jurídica, que siempre realiza un trabajo impecable y detallista sobre todos los aspectos legales que atañen a la asociación. Pasa a continuación a leer a los miembros de la Asamblea, *verbatim*, para no perder la precisión con la que se expresan siempre los juristas, las consideraciones que ella desea trasladarles con referencia a este punto.

En este sentido, explica que la pasada Comisión Ejecutiva de Barranquilla, el 30 de marzo de 2022, aprobó un Código Ético de la AUIP. En su artículo 14, indica la necesidad de crear una **Comisión encargada de velar por el cumplimiento del Código Ético**, que deberá estar formada por, al menos, 6 miembros:

- La Presidencia o, por delegación, la Vicepresidencia primera, que ostentará la presidencia de la Comisión.
- La Dirección General o, por delegación, una Dirección General Adjunta.
- Tres Direcciones Regionales.
- La Secretaría de la Asociación, que ostentará la secretaría de la Comisión.

Ante la propuesta que recibimos en la Asamblea General de la AUIP, celebrada en Barranquilla el 31 de marzo de 2022, en la que se solicitó que se tuvieran en cuenta otras instituciones, como la redacción lo permite, en la Comisión Ejecutiva se propuso y aprobó:

- Por un lado, aumentar el número a 9 miembros, incorporando a 3 universidades que estén asociadas a través de su representante legal o persona en quien delegue, siempre y cuando acepten participar. De esta forma, la comisión quedará compuesta por:
  - La Presidencia o, por delegación, la Vicepresidencia primera, que ostentará la presidencia de la Comisión.
  - La Dirección General o, por delegación, una Dirección General Adjunta.
  - Tres Direcciones Regionales.
  - Tres universidades asociadas.
  - La Secretaría de la Asociación, que ostentará la secretaría de la Comisión.

Por último, en relación al artículo 15 sobre la “Obligación de denuncia y canal de denuncia”, indicarles que ya está plenamente operativa la dirección “buzonetico@auip.org”.

#### **f) Sobre la Secretaría de la Asociación**

El Presidente informa que como todos los miembros de la Asamblea saben, el 20 de diciembre de 2021, se acordó en la Comisión Ejecutiva el nombramiento de D. Felipe Voces Sánchez como Secretario Ejecutivo de la AUIP, aunque llevaba desde 2016 vinculado a la Asociación, primero como consultor y luego como personal de plantilla.

A este respecto, le congratula informar que D. Felipe Voces, a finales del año pasado, se ha presentado a un concurso oposición de una plaza convocada por la Universidad de Sevilla (responsable de proyección, institucional, internacionalización y protocolo) y, el pasado 7 de marzo de 2023, se publicó la Resolución Definitiva del Acuerdo del Tribunal de Valoración, ordenando se produzca la formalización del contrato que corresponda a favor de la persona candidata con mejor derecho, es decir, el mismo.

El Presidente explica que es una decisión que, aunque pueda suponer una gran pérdida para la AUIP por ser una persona enormemente valiosa para la Asociación, no cabe más que respetarla y apoyarla, puesto que supone una estabilización en su carrera laboral. En cualquier caso, para tranquilidad de todos, el Presidente deja constancia de su ofrecimiento para seguir trabajando con la dedicación requerida, hasta que haya un nuevo Secretario o Secretaria, de forma que bajo ningún concepto la AUIP se resienta de esta decisión. En este sentido, el Presidente

puntualiza que por parte de la Universidad de Sevilla, tendrá facilidad para seguir en esta labor, solo a riesgo de sufrir agotamiento, y que será nombrado delegado de la US para la AUIP durante el mandato de su presidencia, para que D. Felipe Voces pueda mantener el vínculo formal con la AUIP.

Dicho lo cual, como los estatutos indican que este puesto de Secretario debe ser personal de la AUIP, somete a su aprobación que, provisionalmente, el cargo de Secretario lo asuma, como ya sucedía anteriormente con nuestro añorado D. Víctor Cruz, la Dirección General, hasta que haya un relevo, puntualizando que este acuerdo ya ha sido adoptado por la Comisión Ejecutiva celebrada en Buenos Aires, fijando un plazo máximo hasta la Comisión Ejecutiva de la AUIP, que tendrá lugar en octubre-noviembre en México, gracias a la invitación del rector de la Universidad Autónoma de Nuevo León, D. Santos Guzmán López.

Finalmente, el Presidente informa de que inmediatamente después de la Comisión Ejecutiva de Buenos Aires, acompañado por la Directora General, se reunirá en la sede central de Salamanca con el resto del personal administrativo de la sede, para explicarles la nueva situación a sus compañeros y transmitir la máxima tranquilidad ante estos cambios.

## 7. ASUNTOS DE TRÁMITE.

En este punto, le cede la palabra a la Directora General.

### a) Sobre la base de datos de expertos, asesores y evaluadores de la AUIP.

La Directora General recuerda que en 2021 se publicó una convocatoria para que la AUIP tuviera una base de datos de expertos, asesores y evaluadores en diferentes áreas de conocimiento, para que se les pudiera formar y seleccionar según la idoneidad de su perfil y su actividad en las acciones previstas y aprobadas por esta Comisión Ejecutiva. En relación con esto, sugiere que se puedan implementar seminarios de formación sobre el funcionamiento de los Premios AUIP a la Calidad y las Misiones Técnicas, para disponer de un grupo de profesores o expertos participantes en estas convocatorias, e incorporar a otros profesores o expertos para ampliar ese abanico de asesores/evaluadores.

### b) Proyecto Magallanes.

Asimismo, informa que para el año que viene, las becas de Movilidad General entre instituciones asociadas, se denominarán, tal y como se ha mencionado en reuniones previas, “Becas Magallanes”, para crear un nombre que tenga más repercusión en RRSS y entre los potenciales beneficiarios, de forma que se logre identificar fácilmente el programa y diferenciarlo del Programa de Movilidad Andalucía, con el que en ocasiones se confunde.

### c) Apuesta por la Calidad.

Como estaba previsto en la línea de actuación 4 del Plan de Acción 2022-2023, después de haber obtenido la certificación ISO 9001, la Asociación Universitaria Iberoamericana de Postgrado (AUIP) ha iniciado los procesos para obtener las siguientes acreditaciones relacionadas con la calidad y la sostenibilidad:

- Certificación medioambiental (ISO 14001).
- Certificación de huella de carbono (emisiones GEIS).
- Certificación de *Compliance*.

En este punto, recuerda que la Universidad de Salamanca y la AUIP deben ir de la mano, ya que se requiere información relacionada con el espacio que tan generosamente nos cede la universidad decana de España. En este sentido, nuestro director regional Nicolás Rodríguez, Vicerrector de la Universidad de Salamanca, ya se comprometió en la pasada Comisión Ejecutiva a facilitarnos un interlocutor de cara a no molestar en exceso con la documentación que necesitamos.

El Presidente toma la palabra y agradece la intervención de la Directora General, para abordar el último punto del orden del día.

## 8. RUEGOS Y PREGUNTAS.

En el último punto del orden del día, el Presidente se pone a disposición para recibir ruegos y preguntas, donde intervinieron varios rectores presentes agradeciendo el trabajo realizado por la AUIP y la acogida de la universidad anfitriona de la asamblea.

El Presidente concluye la Asamblea General reiterando una vez más su felicitación a la Universitat Politècnica de València, expresando el honor que supone ser el Presidente de la AUIP, y el orgullo que siente al ver el interés y el compromiso hacia esta organización de todos los asistentes. Desea a todos que se lleven un recuerdo maravilloso de este encuentro y que volvamos a encontrarnos en futuros eventos académicos en otros puntos de nuestra querida Comunidad Iberoamericana de Naciones.

Y siendo las 13:30 h., se levanta la sesión.